

会 議 録

教育長	令和4年度第11回沖縄市教育委員会定例会をこれから開会いたします。はじめに事務局より、本日の会議について説明をお願いいたします。
教育総務課長	教育総務課長より、出席者及び議事日程について説明。
教育長	本日の会議録の署名については、城間一委員を指名いたします。 それでは日程第1、「教育長の一般報告」について報告いたします。確認したい点がありましたら、ご質疑等よろしく願いいたします。
下地委員	1日に沖縄労働局の来訪とありますが、詳細について説明をお願いいたします。
教育長	沖縄労働局の来訪についてですが、障がい者雇用率があまり思わしくないということで、沖縄労働局の本庁の課長さんとハローワークの所長さんが今回見えていました。教育委員会では、令和2年度に障がい者雇用率がちょっと悪いということで、勧告を受けたところでして、翌年の令和3年度には、1.6%と改善が見られましたけれども、令和4年度については、前年度の1.6%から1.12%と下がり、人数にすると7名の不足がみられるということで指導がございまして、ハローワークさんから、自分たちも協力は幾らでもできますよというお話がありまして、ともに頑張っていたきたいというお話でした。障がい者の法定雇用率については、教育委員会は正規職員、会計年度職員含めて2.6%とちょっと高い数字となっております、一気に改善するということは難しいと思いますけれども、先月あった課長会の方で、教育委員会全課、全体でもって協力しながら少しでも、この法定雇用率に近づけていけるように頑張っていきたいと思いますということで、全員で確認をさせてもらったところです。今年度の1.12%から2.6%は、かなりの差がありますので、一気に改善というのは、大変難しいかと思っておりますけれども、努力していかないといけないと思っております。

会 議 録

下地委員	<p>2日に東海市交流事業の出発式がおこなわれたことについて、中学校6校の12名の子供たちが交流されたということでしたが、1月23日の報告会は、そのことについての報告会ということでしょうか。</p>
教育長	<p>はい。そのとおりでございます。この東海市交流事業については、令和2年度、3年度は新型コロナのため派遣することができませんでした。ようやく3年ぶりに、今回6校の中学校2年生を、三泊四日で派遣をしております。残念ながら、越来中学校と山内中学校が、直前になって参加できないということもありまして、今回は6校となりました。ですが、今年は、夏も受け入れをすることができましたし、冬も全校からではありませんでしたが、何とか送ることができましたので、来年こそは、夏は受け入れだけですけれども、冬は市内中学校8校の全校から送りたいというふうに思っております。</p>
城間委員	<p>二点、お聞きしたいです。一点目が9日の沖縄こどもの国の第37回理事会について、どういった内容なのかいつも気になっていたのですがその詳細についてと、二点目が14日の沖縄青年会議所役員来訪について、新しい役員の紹介だけなのか、事業の報告もあったのかなど詳細について説明をお願いします。</p>
教育長	<p>9日の沖縄こどもの国の第37回理事会は、補正予算の内容だけでした。物価高騰に伴っての燃料費とか飼料代がかなり高騰しているとのことで、その分について補正をさせて欲しいという内容での理事会でした。</p> <p>それから、14日の沖縄青年会議所役員来訪についてですが、沖縄青年会議所では城間委員もよくご存じのように、毎年、青森県の三沢市の子供たちとの三沢沖縄児童交換交流事業をやっております、2023年も7月に予定をしているとのことでした。そのため、いろいろと学校にもご相談に行きますということでの挨拶だけで、新しい役員のお話とかはありませんでした。</p>
教育長	<p>他に質疑等はありませんか。</p>

会 議 録

各委員	質疑なし。
教育長	それでは、私の方から何点かご報告いたします。 報告資料「12月教育長参加行事一覧」のとおり報告
教育長	続いて、日程第2、議案第16号「教育予算に関する意見について（継続審議）」について、同議案は令和4年度第10回沖縄市教育委員会議臨時会において審議された議案の継続審議となっております。事務局の方で文言修正を入れておりますので、その部分を含めて、改めてご説明を差し上げたうえで、ご審議をいただければと思います。それでは事務局より説明をお願いします。
教育部次長	教育部次長より、別紙「教育予算に関する意見について（継続審議）」について説明。 以上でございます。
教育長	ただいまの説明にありました、要約の部分についてですが、意見書が決定した後、市長への意見書提出をするときに、教育委員の先生方により強くお願いをしていただきたい部分でございますので、その際、この別紙の要約文を活かしていただければと思います。
教育長	ただいまの議案につきまして、質疑等はありませんか。
下地委員	基本方向1の①特別支援教育の充実の中にあります、福祉との連携モデルというのは、家庭、教育、福祉のところで、これまで以上に市内の子どもたちに対する一貫した支援をしていくうえで、例えば、デイサービスや事業所との連携をおこなっていくということでしょうか。

会 議 録

指導部長	<p>福祉のサービス等と学校との連携をより円滑にできるようにということで、現在、高原小校区をモデルとして進めております。これまで学校と放課後デイサービスは、銘々で進められていたのですが、これをうまく連携して、お子さんに合った支援、働き方改革も含めた教員への支援として、これをモデルとして進め、広めていこうということでやっております。</p>
指導課長	<p>補足いたします。福祉との連携になりますが、令和4年度からモデルケースとして、高原小、宮里小校区にある放課後デイサービスの事業所さんと連携を進めております。これまで教育現場として特別支援の事業を進めてきたのですが、療育の観点から、子どもたちの支援についての方法ですとかそういったことを新たな業者さんから提供いただけまして、子どもたちが安心できるような支援を一緒にしていこうということで進めております。これまで、ボランティアで協力いただいていたので、令和5年度から少し予算に含めさせていただいて、今回の要求内容となっております。</p>
下地委員	<p>一歩進めてやっているけれど、また新たに補助者リーダー6名を追加し、福祉連携支援業務委託をするということも含めて、これまで以上に拡充させていくということによろしいでしょうか。</p>
指導課長	<p>はい。そのとおりでございます。</p>
嘉納委員	<p>育英事業の方の印刷製本業務について、これは毎年度、チラシやポスターを印刷、製本をして、高等学校とか、中学校の方に掲示をしていただいているということでしょうか。</p>
教育総務課長	<p>これまでは、ポスターは作成しておりませんが、事務局自前のチラシを作成し、各学校へ配付しておりました。しかし、今年度、周知が不足しているのではないかと保護者の意見が</p>

会 議 録

	<p>ございました。やはり、制度が開始してから、まだ年が浅いということですので、特に学校を中心にポスターを通年に渡って掲示し、保護者や学生に、こういう制度が沖縄市にはありますよということを周知する意味も含めて、ぜひポスターを作成したいということで、今回予算計上しているところです。</p>
嘉納委員	<p>児童扶養手当受給世帯には、直接、配付していくということでよろしいでしょうか。</p>
教育総務課長	<p>はい。そのとおりでございます。毎年、児童扶養手当の担当課より現況確認のための封書を送るということですので、その中で対象世帯に対して、封入していただくということを担当と調整しているところです。</p>
嘉納委員	<p>そうであれば、「はいふ」という漢字は「配付」という字になると思います。「配布」という字は、不特定多数の人に配る場合になりますので、特定の人に配る場合には「配付」という字になるので訂正をお願いします。</p>
教育総務課長	<p>大変失礼いたしました。訂正いたします。</p>
嘉納委員	<p>郷土博物館の機能強化についてですが、実際の工事実施については令和 6 年度から始まっていくというところで、予定通り進んでいるのか説明をお願いいたします。</p>
郷土博物館長	<p>現在、予定通り進んでおります。今年度、基本計画をまとめまして、これをもとに次年度に実施設計し、令和 6 年の工事実施に向けて取り組んでいるところでございます。</p>
教育長	<p>他に何か質疑等はありませんか。</p>

会 議 録

嘉納委員	部活動コーディネーターと部活動指導員について、部活動地域移行調査事業という形で予算計上されておりますが、他の近隣の市町村については、どういう状況なのか知っていれば説明をお願いします。
指導課長	昨年度の11月頃になりますが、県の方に情報収集をおこないましたが、各市町村なかなか取り組めているわけではないそうです。どのように取り組んでいったらいいのかといったガイドラインも明確に示されていませんし、会費や学校教諭の問題などの課題も多いなかで、県の方で地域移行に関する会議が2回終わったところだと聞いておりますが、その中でもまだ、議論を深めないといけないというところだと思います。そのため、おそらく各市町村でも情報収集を進めているところだと思います。そういった中で、うるま市と糸満市だけは、4、5年前からモデル的に事業を進めておりますので、本市としても情報をいただきたいと考えております。
教育長	他に何か質疑等はありませんか。
各委員	質疑なし。
教育長	それでは議案第16号「教育予算に関する意見について（継続審議）」は、鏡文の修正、主な取り組み内容に一部文言修正を加え決定としてよろしいでしょうか。
各委員	異議なし。
教育長	異議なしとのお声をいただきましたので、議案第16号については、一部追加修正をしたうえで決定したいと思います。以上をもちまして「教育予算に関する意見について（継続審議）」について終了いたします。

会 議 録

教育長	日程第3、報告事項「その他」になります。休憩します。
教育長	それでは再開いたします。これで第11回沖縄市教育委員会定例会の日程を終了したいと思います。大変お疲れ様でした。